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Ie 'Tijeretazo' contra el déficit

Elpresidente Zapatero y la vicepresidenta De la Vega hablan por el teléfono interno durante el debate de ayer en el Congreso de los Diputados.

Zapatero se salva por un voto
Laabstención de CiU saca adelante el plan de recortes del Gobierno pero Duran advierte a Zapatero
que su etapa como presidente "está finiquitada" . Rajoyinsiste en que Zapatero es el problema

JorgeBezares/ MADRID

El decreto-ley que regula el plan
de recortes 'aprobado por el Go-
bierno la semana pasada fue con-
validado ayer por el Pleno del Con-
greso de los Diputados gracias a la
abstención de CiU, CCy UPN (13),
Los socialistas se quedaron solos
ante una oposición (pP, PNV, ERC,
!U-Iev, BMG, UPyD Y Nafarroa-
Bai) a la que le faltó un voto (168
frente a 169) para tumbar las me-
dias de ajuste aprobadas por el Go-
bierno pararebajarel déficitpúbli-
ea, con los funcionarios y los pen-
sionistas como principales damni-
ficados, Con estos mismos digitos
fue rechazada la tramitación co-

mo proyecto de ley propuesta por
Izquierda Unida,

Sin embargo, aunque la absten-
ción de CiU resultó decisiva y su
portavoz, Josep Antoni Duran
Ueida, defendió que el rechazo de
las medidasselia mucho peor para
pensionistas y funcionarios, éste
le puso fecha de caducidad al Go- '

bierno, Le dijo a Rodliguez Zapa-
tero que "el problema es usted y su
Gobierno" y que su etapa como
presidente "se acabó",

El portavoz catalán le espetó
también que "ahora, debe asumir
las funciones que le corresponden
de acuerdo con lo que económica-
mente todo el mundo nos dice que
España debe hacer". "Pero esto no
se aguanta más. Su etapa, señor
presidente, está finiquitada.' No
convoque elecciones ahora, por-
que lo peor que le podría suceder a
este país es que nos quedáramos
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DuranLleida, ayer.

sin Gobierno. Sin embargo, des-
pués de la reforma laboral y asu-
midas las normas que le propone
el FMI y la UE, cuando venga el
momento de aprobar el techo de
gasto y de aprobar los Presupues-
tos -que no va a contar con el apo-
yo de este grupo parlamentario, y
después de lo visto hoy en función
de lo que han votados los ortos
grupos, no tendrá apoyo- convo-
que elecciones", sentenció.
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Además, Duran Ueida anunció
que CiU defenderá en el seno del
Pacto de Toledo que los pensionis-
tas reciban una "paga extraordina-
ria" adicional en el caso de que
pierdan capacidad adquisitiva por
una subida de la inflación.

De esta forma, el máximo diri-
gente de Unió, ellider político me-
jor valorado en la última encuesta
del Centro de Investigaciones So-
ciológicas (CIS), le robó el prota-
gonismo a la vicepresidenta se-
gunda del Gobierno y ministra de
EconofiÚa y Hacienda;-Elena Sal-
gada, que asumió la responsabili-
dad de defender el decreto. ley, y al
presidente del PP, Mariano Rajoy,
que subió a la tribuna cuando ini-
cialmente, al no comparecer Ro-
dríguez Zapatero, todo hacía indi-

car que tomaría la palabra el por-
tavoz económico de los populares,
Cristóbal Montoro. El,presidente
del Gobierno, que tenía potestad
para intervenir en cualquier mo-
mento, no lo hizo y siguió el deba-
te desde su escaño con gesto muy
serio en todo inomento.

Por su parte, Salgada situó la
aprobación del decreto-ley en el
marco de una "coyuntura econó'
mica muy dificil" y una "situación
es extraordinariamente volátil",

Por un lado, la economia mundial
ha iniciado el camino de la recupe-
ración, un camino al que se ha uni-
do España a principios de año, pe-
ro, al mismo tiempo que la reacti-
vación de la econofiÚa real gana
terreno, resurgen los brotes de
inestabilidad financiera, que aho-
ra han desplazado su foco desde
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los mercados de financiación pri-
vada hacia las deudas soberanas,
con un fuerte impacto en elmerca-
do cambiario y la rentavariable",
explicó la máxima responsable
económica del actual Ejecutivoso-
cialista.

Según la vicepresidenta segun-
da, estas nuevas tensiones finan-
cieras, que aumentaron en mayo
hasta "niveles desconocidos",
amenazaron seriamente la estabi-
lidad del euro. En este contexto,
defendió una actuación decidida e

inmediata ante un "momento cru-
cial en el que las medidas que
adoptemos van a ser determinan-
tes para el desarrollo de nuestra
econofiÚa durante los próximos
años".

La ministra de EconofiÚay Ha-
cienda agradeció el "gran esfuer-
zo" que pensionistas y funciona-
rios están haciendo, pero subrayó
que éste es para que "otros mu-
chos ciudadanos puedan seguir
protegidos ante la situación de de-
sempleoque padecen, para ayu-
dar al futuro del país, para recupe-
rar el crecimiento y la creación de
empleo, para garantizar que las
próximas generaciones sigan dis-
frutando del Estado del bienestar
que hemos construido entre to-
dos".

Rajoy, que decantó en los últi-
mos dias alPPhacia el rechazodel
decreto-ley,arrancó sin dejar már-
genes para la interpretación: "Se-
ñor presidente, señorías, simpley
claramente, no". "Vamosa varar
en contra por estimarlo improvisa-
do,insuficientee injusto.Lasme-
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Elena Salgado
Vicepresidenta segunda

" Las medidas que

adoptamos van a

ser cruciales para nuestra
economía durante

los próximos años"

Mariano Rajoy
Presidente del PP

", Este decreto-ley
simboliza el

frataso de toda su

política, no sólo de su

política económica"

JosepAnton; Duran Ueida
Portavoz de CiU

" Si no tiene apoyo

para aprobar

los presupuestos,que
nolotendrá,convoque
eleccionesanticipadas"

Carlos Salvador

Diputado de UPN

" Nos abstenemos

para salvar a

España de la quiebra, no

para participar de sus

irresponsabilidades"
';'-it,: "od ([-,'; "..nr H re,
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PORLOSPELOSElPSOEsequedasoloensuapoyoal
decreto'::ley(169 votos) y laoposición,sequedaa uno(168)

El café compartido
de Blanco, Chacón
y Rubalcaba

Mientras el presidente del Go-
bierno, José Luis Rodríguez Za-
patero, aguantaba en su escaño
las críticas, tres de los minístros

más relevantes de su EjecutivO;
José Blanco, Carme Chacón y
Alfredo Pérez Rubalcaba, toma-
ban café en la planta tercera de
la prolongación del Congreso de
los Diputados. Tal como están
las cosas, más de un diputado
comentó que podría tratarse de
un "café sucesorio". Y es que
nadie duda ya que Zapatero tie-
ne fecha de caducidad y que es-
tá obligado a tomar decisiones
a corto plazo. Lo más probable
es que el leonés, en un último
intento por reencarnarse, remo-
dele de forma inmediata su Go-

bierno dando cabida en él a pe-
sos pesados del socialismo de-
mocrático español -con algún
guiño a los nacionalistas mode-
rados- que le ayuden a endere-
zar el rumbo. Aunque tampoco
es descartable que si la situa-
ción económica y social empeo-
ra, acabe por tirar la toalla y de-
je al frente del Gobierno a uno
de los tres del café.

didasque comprende se han toma-
do a la ligera, no atienden alas exi-
gencias de la presente sitUación y
cargan injustamente e innecesa-
riamente los desaguisados del Go-
bierno sobre los sectores más inde-
fensos de la sociedad", explicó.

Despuésde insistir en el carácter
atropellado de lasmedidas, el pre-
sidente del PP se mostró a favor
de reducir el déficit público, pero
no así, y defendió que España ne-
cesita "un plan integral de actUa-
ciones que, además de ahondar en
la reestructUración del gasto pú-
blico, liberalice mercados yconso-
lide el sistema fmanciero". "Ha:
blamos de reformas reales, de re-
formas eficaces, no de meras pala-
bras ni de sucedáneos para ense-
ñaren un telediario", añadió.

Sobre lo "profundamente injus-
to" que era el decreto, el líder de la
oposición indicó que el Gobierno
castigaba a los más débiles, pen-
sionistas y funcionarios, y aseguró
que rompía el Pactode Toledo.

Al final, Rajoycemró su discur-
so en Rodríguez Zapatero como
la "principal fuente de descon-
fianza" del problema de falta de
confianza que tiene la economía
española, y como "el principal
problema" de la economía espa-
ñola. "No estamos asistiendo so-
lameme a la quiebra de sus pro-
pios planteamientos. Este decre-
to-ley simboliza el fracaso de toda
su política, no sólo de la económi-
ca, no sólo la económica, de toda
su política. Y, desde luego, mi
grupo parlamentario no va a con-
tribuir con su voto a que su pro-
blema, el principal de la econo-
mía española, siga ahr'.
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TENSIONESRNANCIERASLavicepresidentaeconómicaagradeció
.' el "granesfuerzo"qüeestánhaciendopensionistasy funcionarios

Rajoy conversa con Sáenz de Santamaría tras su intervención en el Pleno.
U GU'"'N/'''

Llenohastalabanderaen
elhemiciclodelCongreso
A la votación acudieron diputados que estaban enfermos
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Antonio del Rey (Efe) / MADRID

Lleno hasta la bandera estaba
el hemiciclo del Congreso a la
hora de las votaciones, con el
ambiente propio de las gran-
des ocasi ones. Los grupos ha-
bían tocado a rebato para que
nadie faltara porque la apro-
bación del tijeretazo del Go-
bierno dependía de un voto.

"Estamos todos", se apresu-
raban a inforinar los del PP,
con sus 153 diputados sin ex-
cepción prestos a pulsar el bo-
tón del no al votar la convali-
dación del decreto-ley.

Hasta el diputado del PPpor
Ceuta Francisco Antonio Gon:
zález, separado durante largo
tiempo de la actividad parla-
mentaria por enfermedad,
acudió al Pleno de ayer.

y tampoco se quedó en casa
su colega del PP por Granada
Juan de Dios Martinez, pen-
diente de una operación qui-
rúrgica, ni, por otros motivos,
ninguno de los ministros que
no son diputados y que por
tanto no iban a oprimir el bo-
tón del sí de su escaño.

De hecho, el Gobierno al
completo estUvo en el banco
azul en uno más de los difíciles
lances políticos que está atra-
vesando. I

Tras la intervención de Ra-
joy, y mientras intervenían los
portavoces de las minorías, el
pasillo se fue animando con
más y más periodistas y dipu-

Zapatero y Guerra coincidieron en los pasillos.
s"mo,'"z/"",,,s

tados, principalmente del grupo
popular, que planteaban la jorna-
da como un "examen final" para
Zapatero Cuando Josep Antoni
Duran Lleida se dirigió a la tribu-
na de oradores las miradas volvie-
ron al hemiciclo.

Acabados los discursos de los
portavoces, el presidente de la
Cámara, José Bono, anunció que
el debate continuaba con otro
punto del orden y se escUchó un
"iohhh!" procedente del grupo
popular, que vio así cómo se que-

daba sin debate porque el Gobier-
no no pedía la palabra, ni Salga-
do, ni Zapatero. Aislada, una voz
gritó: "Cobarde", calificativo no
se sabe si dedícado a una u otro.

Los pasillos se llenaron de nue-
vo con los diputados del PP, dis-
puestísimos al adelanto electoral,
muy relajados y conversadores
con los periodistas, incluido Ra-
joyoNo ha habido corrillos con los
socialistas, cuyos rostros más
bien serios denotaban preocupa-
ción ante lo que pueda ocurrir.

- ---
Alonsoacusa
al PP de ser el

único partido de
la UE en "montar
una rebelión"

Uamazares dice que el

decreto es un ataque contra

el Estado social europeo

Jorge Bezares / MADRID

El portavoz del grupo socialis-
ta, José Antonio Alonso, fue el
único que respaldó la comiali-
dación del decreto, y lo hizo
atacando directamente al PP.
"¿Cuál es la originalidad de la

.crisis en España? No la que di-
ce el PP. Laúnica originalidad
es que el único partido euro-
peo de tamaño que se opone y
que está haciendo una autén-
tica rebelión en contra de la
reducción del déficit es el PP
en nuestro país", dijo.

En el bloque del no, Pedro
Azpiazu, del PNV, se mostró
incluso comprensivo con las
medidas del Gobierno: "No
nos engañemos, no seamos
ingenuos, el ajuste viene obli-
gado por Europa y como tal es
ineludible. Para pertenecer al
club de la UEhemos de respe-
tar sus reglas, nos gusten o
no". Sin embargo, defendió
que su grupo votaría en con-
tra porque "los débiles no
pueden ser los primeros" en
pagar el ajuste.

Gaspar Llamazares, de IU-
ICV, dijo que su grupo iba a
votar que no "a favor de los
trabajadores, a favor de los
ciudadanos y también a favor
de la izquierda yde la política,
de la política con mayúsculas,
porque este decreto es la plas-
mación de un ataque especu-
lativo, de un golpe antidemo-
crático contra el Estado social
europeo yporque este decreto
plasma la renuncia del PSOE
y del Gobierno a sacarnos de
la crisis de una forma justa"

Apesar de que defendió que
estas medidas "pueden agra-
var la falta de crecimiento y el
aumento del paro", Ana Ora-
mas, de Coalición Canaria
CCC), apostó por la absten-
ción. "Sólo usted y su irres-
poitsabilidad nos metieron en
esta sitUacióny lomás triste es
que ha querido, y va a intentar
sacarnos de esto también so-
lo", le espetó a Zapatero.

Carlos Salvador, de UPN,
basó su abstención en la ne-
cesidad de "salvar a España
de la quiebra, no para hacer-
nos partícipes de sus irres-
ponsabilidades". "Señor pre-
sidente, póngase a gobernar
mejor. No nos hagan pasar
otro bochorno planetario con
otra llamada telefónica", sen-
tenció.
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Francisco Aido y Francisco González Cabaña, en una visita a Bosnia hace tres años.

Cabañadegradaa sujefe de
Gabinetepara mantener el
recorte de gastos ,enpersonal
Elpresidente de la Diputación reestructura "a la baja" su
equipo de asesores y Aido pierde responsabilidad y sueldo

cuando sustituyó en el cargo a
Rafael Román.

La medida anunciada esta
misma semana conlleva de facto
una degradación de Francisco
Aido, que verá reducido su suel-
doy recortadas sus responsabili-
dades, aunque seguirá siendo
asesor de la Diputación adscrito
a la Presidencia y dedicado a los
actos institucionales.

En declaraciones a este perió-
dico, Francisco González Caba-
ña negó que esta decisión esté
vinculada a-un posible distan-

ciamiento entre ambos a raíz del
congreso del PSOE andaluz ce-
lebrado en marzo pasado en Se-
villa. El también secretario pro-
vincial del Partido Socialista y
alcalde de Benalup-Casas Viejas

F. S. Zambrano / CÁDIZ

El presidente de la Diputación
de Cádiz, eLsocialista Francisco
González Cabaña, ha puesto en
marcha esta misma semana una
reestructuración de su equipo
de asesores que ha afectado de
lleno a Francisco Aido Arroyo,
padre de la ministra de Igual-
dad, Bibiana Aido, ex alcalde de
Alcalá de los Gazules y que venía
siendo ju jefe de Gabinete en es-
ta institución desde su llegada a
la Presidencia en el año 2003,

SIN CONNOTACIONES

Cabaña niega que la
medida esté motivada

por un distanciamiento
personal con Aido

indicó que el cambio de res-
ponsbailidades de Aido es la pri-
mera pieza de una,reestructura-
ción más profunda del equipo de
asesores de la institución pro-
vincial con objeto de ahorrar
gastos en materia de personal
(capítulo uno del presupuesto)
debido a la crisis económica que
azota al pa:;s y en consonancia
con las medidas puestas en mar-
cha por el Gobierno central y
que serán también emuladas a
corto plazo por la Junta de An-
dalucía. Considera el máximo
responsable del PSOE en la pro-
vincia que la Diputación "tiene
que predicar con el ejemplo" an-
te el resto de los ayuntamientos
gaditanos a la hora de impulsar
un ahorro. \En este mismo pa<\uete sitúa
González Cabaña su decisión de
no nombrar a un nuevo gerente
del Patronato Provincial de Tu-
rismo después de que la persona
que ocupaba este cargo, Manuel
González Piñero, fueron nom-
brado el martes pasado por el
Consejo dé Gobierno nuevo de-
legado en la provincia de Cádiz
de la Consejería de Thrismo, Co-
mercio y Deporte, en sustitución
del ubriqueño José María Re-
guera.

En lo referente al equipo de
asesores con que cuentan los dos
partidos que conforman el go-
bierno provincial (PSOE e IU),
González Cabaña adelantó su
inténción de amortizar los dos
puestos que mantenía vacantes
desde que a mediados de 2007
arrancara el actual mandato
corporativo. Asimismo, indicó
que su pretensión es llevar a ca-
bo una reestructuración "a la ba-
ja" de estos puestos, con objeto
de aumentar el ahorro del gasto.

Hay que indicar que desde que.
González Cabaña accediera a la
Presidencia de la Diputación en
2003 dispuso tres escalafones
de asesores en esta institución
pública: el jefe del Gabinete de
la Presidencia (que ha venido
ocupando Francisco Aido de ma-
nera ininterrumpida), los coor-
dinadores de áreas y los jefes de
secretaría.

ElPP pide a
Industria que
informe sobre
el parque
eólico marino

Pregunta por los estudios de

impacto ambiental en los que

se basa para fijar su ubicación

Redacción/ CÁDIZ

El diputado nacional del PP
de Cádiz y miembro de la Co-
misión de Medio Ambiente del

Congreso, Aurelio Sánchez, ha
solicitado la comparecencia
del minislIO de lnduslIia, Mi-
guel Sebasrián, para que dé
respuesta a la inquietud social
creada lIas el anuncio de insta-

lación de un parque eólico ma-
rino en la zona norte de la Ba-

hía de Cádiz e informe de qué
estudios de impacto ambiental
dispone el Gcbierno para fijar
la ubicación de los mismos.

El PP quiere que se cumpla
lo establecido en la Ley para la
instalación de estos parque
marinos y que se ajusten a las
cOli.diciones establecidas, es-
tudios y pruebas pilotos debi-
damente contrastadas y con-
troladas por el Gobierno.

El diputado considera que
"no son suficientes los infor-

mes, estudios generales o jui-
cios de intenciones de algunas
asociaciones ecologistas o los

estudios que lleva a cabo la
Universidad de Cádiz, si no son

avalados y contrastados por el
Gobierno como marca la Ley".

Aurelio Sánchez concluye
que "el PP no es contrarío a las
energías renovables, pero sí a
que su instalación se imponga
por intereses particulares y so-
cietaríos y sin cumplir los re-
quisitos que exige la Ley para
garantizar el medio ambiente,
el turismo, la pesca o cual-
quier otra circunstancia que
pudiera verse afectada".
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BAJOGUADALQUIVIR

Las cuentas de
Mancomunidad
suman este año
17,1millones
La institución comarcal aprobará este
lunes el Plan de Saneamiento y reducir
IIIÓ;:' \.h:::11ú'/ú ;,u;, 1-" c;':>upu'-.:>to.:> de. 2010

F. Javier Franco / SANlÚCAR

La comisión informativa general
permanente de la Mancomuni-
dad de Municipios del Bajo Gua-
dalquivir, integrada por repre-
sentantes de todos los grupos po.
líticos pertenecientes al Pleno de
la institución comarcal, ha dicta-
minado favorablemente sobre los
presupuestos de la -entidad para
este año, que suman más de 17,1
millones de euros, y el Plan de Sa-
neamiento, destinado a "dotada
de estabilidad financiera".

Ambos asuntos constituyen el
orden del día de la reunión plena-
ria de la Mancomunidad convo-
cada para este lunes. Las cuentas
planteadas suponen "una reduc-
ción superior al 16% con respecto
a la liquídación de los presupues-
tos de 2008" y "están caracteriza-
da~por el máximo ajuste, austeri-
dad y optimización de la gestión
de los diversos programas y ac-
tuaciones que lleva a cabo la insti-
tución para seguir promoviendo
el desarrollo de la comarca", se-
gún ha explicado esta administra-
ción de la que forman parte las
poblaciones gaditanas de Sanlú-
car, Rota, Chipiona y Trebujena,
además de siete localidades de la
provincia de Sevilla. Asimismo, la

propuesta aceptada que abordará
el Pleno "incluye el cumplimiento
de las propias directrices estable-
cidas" en el decreto estatal sobre
las "medidas extraordinarias pa-
ra la reducción del déficit públi-
co", también conocido como Plan
de Ajuste del Gobierno central.

En cuanto al plan de sanea-
miento, que ha elaborado la Di-
putación de Sevilla, lo aprobaron
"por unanimidad" los alcaldes de
las once poblaciones iritegrantes
de la Mancomunidad en una reu-
nión de la comisión de Gobierno
de esta entidad que se celebró en
noviembre del año pasado. Lains-
titución supramunicipal ha recor-
dado que elplan en cuestión reco-
ge "la formalización de una ope-
ración para refinanciar la deuda
de la Mancomunidad por un im-
porte superior a los nueve millo-
nes de euros -correspondientes a
parte de la deuda por las aporta-
ciones de los consistorios a la mis-
ma- a doce años", figurando to-
mo firmantes el organismo co-
marcal, los ayuntamientos y las
entidades financieras.

En la actualidad están repre-
sentados en el Pleno de la Manco-
munidad del BajoGuadalquivir el
PSOE,el PP,el PAe ID,además de
un grupo miJ<to.

SANLÚCAR

El Gobierno local espera
una "pronta solución" de
la Junta para los viñistas
Destaca el respaldo del Pleno a

Pladevi ya pedir ayudas a la vid y

la flor cortada por inundaciones

F.J.F. / SANlÚCAR

El Gobierno PSOE-CISanlúcar
destacó ayer de la última reunión
del Pleno del Ayuntamiento el
acuerdo unánime de apoyo a las
demandas de la Plataforma en
Defensa de lasViñas del Marco de
Jerez (Pladevi), manifestando su
portavoz, el edil socialista Victor
Mora, la pretensión local de obte-
ner de la Junta "una pronta res-

-

puesta y solución en la medida de
las posibilidades existentes".

También fue unánime el plan-
teamiento de instar a la Adminis-
tración central a que incluya a los
sectores de la vid y la flor cortada
en las ayudas públicas fijadas por
las pasadas inundaciones.

Por otra parte, la coalición
PSOE-CISanlúcar rechazó la pro-
puesta del PP de "un mayor con-
trol de los vertéderos ilegales" de-
fendiendo la gestión actual y re-'
prochándole que "en sus ocho
años de gobierno no hizo absolu-
tamente nada" al respecto.

SANLÚCAR

Concentración vecinal contra el derribo de casas
URBANISMO.Centenares de personas respondieron
ayer a la convocatoria da la Federación Local de
Asociaciones de Vecinos 'Guadalquivir' para pro-
testar contra "los derribos de viviendas" ilegales, el
primero de los cuales está fijado judicialmente pa-
ra antes del martes, en concreto una casa del Pago
Santillana perteneciente a José Antonio Santiago.

Guadalquivir no logró, finalmente, celebrar la
concentración junto al Palacio Municipal tal y co-
mo tenía previsto por ciertá.s discrepancias -conla
Subdelegación del Gobierno central en Cádiz res-
pecto de la comunicación previa de la convocato-
ria. Demanda "desde hace años" al Ayuntamiento
"una solución" a esta problemática urbanística.

SANLÚCAR

Un día de protestas laborales en
Pedro Romero y centros de salud
MOVILIZACIONES.Ayer coincidieron en la ciudad sendas protestas la-
borales: una de la plantilla del grupo empresarial bodeguero Pedro
Romero junto a la rotonda de Ei Palmar contra el Expediente Tem-
poral de Regulación de Empleo (ERTE) y otra del personal sanirario
público contra los recortes salariales del Plan de Ajuste -en la foto in-
ferior, los profesionales del Centro de Salud del Barrio Bajo-.

CHIPIONA
Beneficios fiscales

para más de 200

pensionistas este año

PLENO.La Corporación local ha
aprobado por unanimidad la
admisión de 204 solicitudes
de beneficios fiscales en los
impuestos y las tasas munici-
pales de este año, 30 más que
en el ejercicio pasado, según
destacó el Gobierno. 23 peti-
ciones han sido desestimadas
"por no cumplir los requisitos
exigidos". Por otro lado, el Ple-
no dio luz verde con la única
abstención del PPal desarrollo
urbanístico de Pastrana yPozo
Romero a través del sistema de
cooperación por "incumpli-

.miento de los vecinos".

ROTA
Acaban los 13 talleres

para mayores que han
tenido 1.100 alumnos
CLAUSURA. El Consistorio ha or-

ganizado para este fin de se-
mana, además del 4 de junio,
tres actos a fin de clausurar los
13 talleres para personas ma-
yores de este curso, que han
sumado 1.100 alumnos. Ma-
ñana, a las siete de la tarde, los
talleres de música y costura
exhibirán sus resultados en el
Auditorio 'AlcaldeFelipe Bení-
tez', donde el domingo, a las
ocho, actuará el de teatro. El
día 4 se iniciará una muestra
de los trabajos de los demás ta-
lleres en el Castillode Luna.
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Los sindicatos avisanque habrá huelga
general si la reforma laboral es "lesiva"
CCOOy UGT reconocen l/discrepancias profundas" con la patronal, pero é.1puraránla negociación

<11 ElGobiernolegislarápor su cuentasi antesde final de mes nosealcanzael esperadoacuerdo

Agencias / MADRID

Los dos sindicatos mayoritarios
en España, Comisiones Obreras
(CCOO) y Unión General de Tra-
bajadores (UGT), advirtieron
ayer al Gobierno que convocarán
una huelga general si aprueba
por decreto una reforma laboral
"lesiva", ante la posibilidad de so-
brepasar la fecha límite fijada pa-
ra que los representantes de los
trabajadores y la patronal alcan-
cen un acuerdo y de que el Ejecu-
tivo legisle por su cuenta.

Por la mañana, a la entrada de
la reunión del Consejo Confede-
ral de CCOO,el secretario de Co-
municación del sindicato, Fer-
nando Lezcano, admitió que per-
sisten "elementos de discrepancia
profundos" con la CEOE,aunque
admitió que hay "vocación" de
apurar la negociación y alcanzar
el consenso. Por su parte, el secre-
tario de Acción Sindical de UGT,
Toni Ferrer, señaló que será "más
que improbable" que los sindica-
tos lleguen a un acuerdo con la
patronal siésta mantiene sus pos-
turas como hasta ahora.

Los secretarios generales de
CCOO,Ignacio Fernández Toxo,y
de UGT,Cándido Méndez, lanza-
ron el órdago en una rueda de
prensa conjunta, en la que pre-
sentaron un documento de alter-
nativas y propuestas sindicales
ante el recorte social y salarial
que propone el Ejecutivo para re-
cortar el déficit público.

En el documento, los sindicatos
afirman que, debido al actual es-
cenario socioeconómico marca-
do por los recortes sociales, "ante
cualquier reforma del mercado
de trabajo lesiva para los dere~
chos de los trabajadores", las con-
federaciones sindicales de CCOO
y UGT y, en el marco del actual

El líder de UGT, Cándido Méndez, durante la rueda de prensa que ofreció junto a Toxo.

Si el pacto es

posible mañana,
'

1

' mejorque el lunes;hay
tiempo, pero actúa en
nuestra contra"

proceso de movilizaciones, pro-
cederán a la convocatoria de una
huelga general en el país.

Toxo precisó que será la deci-
sión del Gobierno la que determi-
ne la convocatoria de una huelga
general, así como el momento en
que se lleve a efecto. Al respecto,

Corbacho mantiene la esperanza de
que haya consenso antes de junio

~---

El ministro de Trabajo e Inmigra-
ción, Celestina Corbacho, admitió
ayer que, "lógicamente", existen
discrepancias entre los agentes
sociales sobre la reforma laboral,
aunque destacó que también hay
voluntad de acuerdo y de seguir
trabajando y negociando. Asi lo
puso de manifiesto Corbacho en
los pasillos del Congreso,donde

I aseguró que los agentes sociales
I entiendenquelasnegociaciones

tienen que concluir en los próximos
dias, ya que mayo es el tiempo que
todos marcaron¡"razonablemente".
"No vamos a decir si el lunes o el
martes", señaló, tras confiar una

vez más en que ?aya acuerdo y
emplazar al lunes para conocer la
posición del Ejecutivo si finalmente
no hay consenso. "Esperemos allu-
nes. Si ese supuesto se diera, ya ex-
plicaremos la posición que tom¡jrá
el Gobierno", añadió.

Méndez indicó que habrá huelga
general si el Gobierno sigue la
"senda del decreto ley" aprobado
esta mañana en el Parlamento es-
pañol para convalidar el polémi-
co plan de choque para reducir el
déficitpúblico.

Preguntado sobre qué conside-
ra una reforma lesiva,Toxoafirmó
que "en estos momentos sería ab-
solutamente innecesario ampliar

.los colectivos que podrían ser tra-
tados con el contrato de fomento
-<uva indemnización por despido
es de 33 díasfrente a los 45 de un
fijo ordinario-, entre otras CUéS-
tiones porque ya se contempla que
se pueda aplicar aaquellos quelle-
van más de seismeses en paro".

José Blanco y Celestino Corbacho. I

CONTRATOS

Toxo pone como ejemplo
de reforma dañina

la ampliación de la
indemnización de 33 días

No obstante, ambos sindicatos
manifiestan en el documento el
firme compromiso de alcanzar un
acuerdo para reformar el merca-
do de trabajo, que, dicen, es "ne-
cesario y urgente", y también en
defensa del sistema público de
pensiones yde su viabilidad.

Toxo dijo que los sindicatos no
han puesto ninguna meta, pero

que si elpacto es posible hoy,"me- .~
jor que el lunes y si no el martes o
el miércoles. Hay tiempo, pero ac-
túa en contra de los problemas
que queremos resolver".

Por su lado, la CEOEreiteró su
convicción de que el mercado la-
boral español requiere de una re-
forma "urgente y de calado",
puesto que la situación que ¡ltra-
viesa la economía no permite "se-
guir con los ojoscerrados".

Fuentes de la patronal se am- .....
pararon en las recomendaciones
de organismos internacionales
como el FMI, la OCDE,y la UE,
que apuntan a la necesidad de la
reforma."No podemosestar cie-
gos ante la realidad", insistieron.

Toxo y Méndéz piden al Gobierno
que vuelva a la mesa de negociación

.""

Ignacio FernándezToxo y Cándido
Méndez dijeron ayer que ha llega-
do el momento en el que el Go-
biemo ha de sentarse de nuevo en

lamesa de negociación para refor-
mar el mercado de trabajo. En
concreto, Méndez dijo que se
mantienen los "problemas de fon-
do" para llegar a un acuerdo con
las patronales y afirmó que "en es-
te momento es muy importante
dar por zanjado el bypass en la ne-

gociación tripartita y que ha
mantenido al Gobierno apartado.
Por su parte, Toxo incidió en que
el Ejecutivo debe sumarse a las
negociaciones no porque se
quiera impedir que apruebe la re-
forma por decreto, sino para al-
canzar un pacto. "Es muy impor-
tante la opinión del Gobierno, A
mi se me antoja la presencia del
Gobierno, que va a estar presen-

Ite desde ya", precisó Méndez.

.",

....

..

...
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Economía

Andalucía lidera el crecimiento
del gasto extranjero hasta abril
La comunidad concentra 1.925 millones de euros durante el primer cuatrimestre,
a pesar del descenso del 11,1%el pasado mes por el impacto de la nube de ceniza

l.Touat/ MÁLAGA

No fue abril un buen mes en ténni-
nos turisticos debido a la nube de

ceniza emitida por el volcán islan-
dés Eyjafalla, que provocó que el
espacio aéreo español estuviera ce-
rrado durante una semana. No

obstante, Andalucía presenta espe-
ranzadores números en cuanto al

gasto del turismo extranjero. Y es
que, según la Encuesta de Gasto Tu-
ri.stico (Egatur) elaborada por el
Ministerio de Industria, Thrismo y
Comercio y publicada ayer, la re-
gión lideró hasta abril el crecimien-
to de la inversión de los visitantes

procedentes de emisQres extranje-
ro, con un incremento acumulado
del 7,8% respecto al mismo perio-
do de 2009, hasta alcanzar los
1.925 millones de euros.

Todo ello pese a que en la comu-
nidad se produjo un descenso del
11,1 % el pasado mes por el impac-
to de la nube. Andalucía se consoli-

da un mes más en el tercer puesto
en este apartado, tras Cataluña,
que bajó en abril un 0,2%, y Cana-
rias, que bajó un 7,9%.

A nivel nacional, el gasto total

realizado por los turistas interna-
cionales alcanzó los 11.615 millo-

nes de euros durante el primer
cuatrimestre del año, cifra que su-
pone una caída del 2,2% respecto
al mismo periodo del ejercicio an-
terior. Sólo durante abril, los turis-

tas foráneos gastaron 3.395 millo-
nes de euros, lo que representa un
retroceso del 11,3% respecto al
mismo mes de 2009.

i.¡¡L i~L¡.

Personas haciendo cola en el aeropuerto de Málaga durante el caos aéreo.
PUNTOP"".

Industria afinna que este abul-
tado retroceso fue "consecuencia
directa" de la disminución del nú-
mero de turistas, que cayó un
13,3% por la cancelación de vue-
los durante una semana debido a
la erupción del volcán islandés.

Según los datos de Egatur, el
gasto total se vio afectado, aunque
hay mejoria en cuanto a la inver-
sión media. El gasto medio diario
de abril alcanzó los 90 euros, un

1,8% más, y el gasto medio por
persona aumentó un 2,4%, hasta
872 euros. En el acumulado de los
primeros cuatro meses, el gasto
medio por turista aumentó un
2,3%, hasta los 916 euros, mien-
tras que el diario subió un 4,6%,
superando los 96 euros.

Los principales emisores, Reino
Unido y Alemania realizaron un
importante retroceso en el volu-
men de gasto realizado en abril,

con descensos del 22,4% y del
24%, 'respectivamente. Francia,
países nórdicos e Italia registraron
caídas más moderadas, aunque el
gasto medio de los nórdicos regis-
tró una notable subida del 11,3%.

La encuesta subraya la tenden-
cia alcistaen la inversiónde los tu-
ristas estadounidenses y japone-
ses en los últimos meses, lo que
certifica "una penetración crecien-
te en sendos mercados".

Eldestino
andaluz estará
presente hasta
mañanaen
Tampere
La Consejería de Turismo

continúa con su promoción
en el mercado nóÍ"dico

J

l. T. / MÁLAGA

La Consejeria de Thrismo, Co-
mercio y Deporte de la Junta
continúa reforzando la promo-
ción directa al consumidor en
los mercados nórdicos a través
de una acción en la ciudad fin-

landesa de Tampere, que co-
menzó el pasado miércoles y
que se desarrollará hasta maña-
na, con el objetivo de posicionar
a Andalucía como uno de los

principales de~tinos en Europa.
Esta iniciativa se enmarca en

las acciones directas puestas en
marcba por el Gobierno regio-
nal en colaboración con Thres-

paña, que ya ha recorrido las
ciudades de Malmoe (Suecia) y
Helsinki (Finlandia) y' tiene
previsto visitar otras seis ciuda-
des de ambos países entre ma-
yo, junio y noviembre. En esta
ocasión, la promoción del des-
tino Andalucía tiene lugar en el
centro comercial Koskikeskus

de Tampere, una de las princi-
pales grandes superficies de la
ciudad finlandesa y que recibi-
rá alrededor de 62.250 visitan-
tes hasta mañana.

El espacio dedicado a Anda-
lucía se habilitará en una zona

de importante afluencia de pú-
blico, donde se da a conocer el
destino y se informará a los in-
teresados sobre el conjunto de
la oferta turistica de la región,
prestando especial atención a
los segmentos más demanda-
dos por el viajero nórdico.

Exprofesionalesdela.hostelería
quieren impulsarelsectorturístico
Presentada en sociedad la

Asociación Emérita de Turismo y
Hostelería de Andalucía (Asethan)

EP/ MÁLAGA

Un grupo de 22 ex profesionales
tuIisticos han creado la Asocia-
ción Emérita de Thrismo y Hoste-
leria de Andalucía (Asethan) con
el objetivo de impulsar acciones
que ayuden a potenciar la indus-
tria y aportar, tanto al sector pú-
blico como al privado, sus conoci-
mientos, adquiridos durante años
de trayectoria en el sector. El se-
cretario general de Asethan, An-
tonio A. Martínez, manifestó que
la idea surgió en 2007 y que desde

entonces se ha conformado un
equipo "compacto y extraordina-
rio". Los requisitos para acceder a
este colectivo es .ser mayor de 60
años, haber trabajado un mínimo
de 25 años en el sector y, de ellos,
15 en puestos de responsabilidad.

El objetivo es ayudar a los nue-
vos profesionales y, por tanto, al
desarrollo de la actividad me-
diante actividades de formación,
conferencias o cursos. Además de
ex directores de hoteles, la idea
es que haya jefes de departamen-
to, gobernantas odefes de cocina.

Martínez reconoció que la cri-
sis económica actual es la "peor"
por la que ha pasado el sector tu-
rístico, aunque se mostró conven-

cido de que se saldrá de .ella: "La
vamos a levantar porque estamos
en un sitio increíble y hay mucha
gente que viene avisitamos".

No obstante, señaló que la ad-
ministración "no hace lo suficien-
te" para el turismo yconfió en que
el sector cuente con los criterios
de este grupo de expertos, adqui-
ridos durante muchos años en los
hoteles de Andalucía e incluso de
España y de otros países, para im-
pulsar y potenciar el turismo.

Martínez, que lleva jubilado
tres años, fue director de hoteles
durante 43 años. "Como yo, to-
dos tenemos la experiencia de los
años y queremos seguir ayudan-
do", sentenció. Presentación en Málaga de Ashetan, ayer.
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